



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

Sheinbaum: EU no envió pruebas de acusaciones a financieras



por Jesús Héctor Muñoz Escobar

junio 27, 2025



La presidenta **Claudia Sheinbaum** salió al paso de las acusaciones del Departamento del Tesoro de Estados Unidos que acusan a instituciones financieras mexicanas de lavado de dinero y aseguró que no ha proporcionado ninguna prueba. La mandataria reveló que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y la Secretaría de Hacienda recibieron esta información hace algunas semanas. No obstante, la información que se les presentó era muy general, y no había detalles sobre el caso, por lo que se solicitó ampliarla. “¿Cuál es nuestra posición? Si hay pruebas, se actúa. No hay impunidad, no importa quién sea, pero si no hay pruebas no se puede actuar, como en cualquier delito. El Departamento del Tesoro no ha enviado ninguna prueba que indique que hay lavado de dinero”, señaló. La Presidenta detalló que la información de Estados Unidos se centraba en transferencias que se hicieron a través de estas instituciones bancarias entre empresas chinas y empresas mexicanas “legalmente constituidas”, por lo que no había prueba de lavado de dinero, sino sencillamente de transferencias. Pese a ello, tras recibir la información, el gobierno inició una investigación, en la que únicamente se encontraron faltas administrativas, por lo cual se aplicaron sanciones y recomendaciones a las instituciones financieras. “México tiene un comercio con China de 139 mil millones de dólares en el 2024. Entonces, mencionar transferencias financieras entre



instituciones chinas, legalmente constituidas a través de estas instituciones financieras con empresas mexicanas, pues no es prueba de lavado de dinero”, subrayó.

BANXICO BAJA TASAS DE INTERÉS

El Banco de México (Banxico) determinó bajar nuevamente su tasa de interés de referencia para dejarla en 8%, su menor nivel desde 2022, luego de aplicar un recorte de 50 puntos base como habían anticipado analistas, así lo dio a conocer la Junta de Gobierno este 26 de junio. El recorte de 50 puntos base fue aprobado con los votos de Victoria Rodríguez Ceja, Galia Borja Gómez, José Gabriel Cuadra García y Omar Mejía Castelazo, mientras que Jonathan Heath se pronunció por mantener el objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día en un nivel de 8.50%. El Banxico destacó que ante el entorno global y desde la pasada decisión de política monetaria, el peso mexicano continuó apreciándose, mientras que en abril la actividad económica se expandió moderadamente. “La Junta de Gobierno juzgó oportuno continuar con la calibración de la postura monetaria. Ello considerando el comportamiento del tipo de cambio, la debilidad de la actividad económica e incluyendo el posible impacto de los cambios de las políticas comerciales a nivel global”, destacó. El Banxico reconoció que la inflación general pasó de 3.93% a 4.51% entre abril y la primera quincena de junio, por lo que las expectativas de ésta para el cierre de 2025 aumentaron. “Los pronósticos de inflación se ajustaron al alza. La reducción de la inflación de los servicios ha sido más gradual y el aumento en la de las mercancías mayor a lo previsto”, mencionó. Sin embargo, confía en que la inflación general converja a la meta del 3% en el tercer trimestre de 2026.

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO ASEGURA QUE ES INJUSTO QUE EU PONGA A MÉXICO EN SU LISTA DE ADVERSARIOS

El presidente del Senado de la República, **Gerardo Fernández Noroña**, aseguró que es profundamente injusta la determinación del gobierno estadounidense de incluir a México en una lista de “adversarios extranjeros”, sobre todo porque somos su principal socio comercial, además de que existe una permanente comunicación y coordinación. Subrayó que “no veo la razón de incluirnos en esa lista; parece que existe una situación de tensión, pero somos un país independiente y soberano en el que manda el pueblo y nadie más”. Agregó que dichas tensiones se deberán tratar con diplomacia, comunicación, acuerdos y la búsqueda de entendimiento; esa es nuestra voluntad y es una realidad que “la relación con el país vecino se mantiene y se mantendrá”, expresó. Sobre los señalamientos del Departamento del Tesoro de Estados Unidos respecto de tres instituciones bancarias en nuestro país, el senador comentó que no han dado elementos ni pruebas, aunque la Comisión Nacional Bancaria y de Valores ya tomó alguna determinación sobre el tema.

“Nuestra posición es la misma que planteó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, no hay complicidad ni impunidad, pero habrá que esperar a ver qué aporta el gobierno norteamericano”, mencionó.

**DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ASEGUROÓ QUE LA LEY EN MATERIA DE COMPETENCIA DEBE RESPETAR EL T-MEC**

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar reconoció que la nueva legislación en materia de competencia económica que se aprobó en comisiones del Senado no solo definirá el rumbo del mercado en México, también impacta directamente en el cumplimiento del T-MEC. Necesitamos, dijo, una autoridad antimonopólica fuerte, con reglas claras y respeto a nuestra Constitución. Ramírez Cuellar reconoció que hay que ser muy cuidadosos para respetar a cabalidad el artículo 28 de Constitución porque será la nueva autoridad antimonopolio la que tiene que concentrar las funciones de combatir la preponderancia y establecer la regulación asimétrica en el mercado de telecomunicaciones. Además, dijo, se tiene que respetar a cabalidad el T-MEC. "Y también tiene que garantizarse el cumplimiento del tratado comercial con los Estados Unidos y con Canadá. Por eso yo creo que todos los legisladores de todos los partidos debemos dar una muestra para tener una autoridad antimonopolio muy fuerte que combata los nuevos esquemas que se han estado diseñando en Europa y en Estados Unidos, particularmente que es un abuso de dominancia de agentes económicos, unas prácticas explotativas que tienen como base una depredación en materia de precios, afectando severamente la entrada de nuevos competidores a los mercados y afectando sobre todo al consumidor", indicó.

DIPUTADA IVONNE ORTEGA COORDINADORA DE MC INSISTIÓ EN QUE LA PRIORIDAD DE MORENA ES MILITARIZAR AL PAÍS

Desde Movimiento Ciudadano alzamos la voz contra la reforma que militariza la Guardia Nacional y la que permite vigilancia sin controles y contrapesos, así lo afirmó la coordinadora de MC en la Cámara de Diputados **Ivonne Ortega Pacheco**. Y es que la legisladora insistió que Morena y sus aliados pudieron construir una nueva estrategia de seguridad, pero prefirieron pelearse con el PRI y el PAN para terminar haciendo lo mismo que ellos en su momento: profundizar la militarización de la vida pública de México. Destacó que la Bancada Naranja es congruente y sus legisladores propusieron que antes de votar se tuviera diálogo con sociedad civil, que exista una coordinación con municipios y una estrategia de prevención con el fortalecimiento de policías locales. "Nuestra postura siempre será acompañar lo que creemos mejor para México, alzar la voz frente a todo lo que vaya en contra de las y los ciudadanos, y proponer con argumentos e ideas cuando no estamos de acuerdo", concluyó.

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA ACUSA QUE REFORMAS A LA LEY DE DESAPARICIONES PROMUEVE UN MODELO DE VIGILANCIA MASIVA

Ricardo Anaya, coordinador del PAN en el Senado, estuvo muy activo durante la discusión de la iniciativa presentada por la presidenta Claudia Sheinbaum para reformar diversas disposiciones de la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas, la Ley General de Población y otras normas relacionadas, con el objetivo de robustecer la búsqueda, localización e identificación de personas desaparecidas en el país. Y es que el legislador calificó como un "despropósito"



discutir reformas de tal calado en un periodo extraordinario. Acusó al oficialismo de lucrar con el dolor de las madres buscadoras para instaurar un “gobierno espía” mediante un paquete de leyes interconectadas que incluyen la Ley de Telecomunicaciones y la Ley de Investigación e Inteligencia. Según Anaya, con solo teclear la CURP, el gobierno tendría acceso a datos personales, compras, hospedajes y geolocalización en tiempo real. “La gente no va a aceptar al gobierno espía, que ustedes con teclear la CURP puedan ver lo que compraron en Amazon, el hotel donde se hospedaron, la geolocalización en tiempo real. Y yo sé, su argumento es necesitamos ese poder, queremos ser el gobierno espía para encontrar a los desaparecidos y para acabar con la crisis de seguridad. Convoquen a un parlamento abierto, no lo hagan en lo oscuro. (...) Es gravísimo lo que están haciendo. Yo cierro con una propuesta concreta, detengan este despropósito, no al gobierno espía”, afirmó.

SENADOR DEL PRI, ALEJANDRO MORENO DICE QUE LA ECONOMÍA ESTÁ FUERA DE CONTROL

Alejandro Moreno, presidente del PRI, lamentó que, durante la primera mitad del mes de junio, la inflación en México haya aumentado. “Subió a 4.51 por ciento en la primera quincena de junio, y ya supera las expectativas del mercado”, señaló. El también senador enfatizó que esta, “es la tercera alza consecutiva”, la calificó como una señal grave, y aseguró que “la economía está fuera de control”.

SENADORA ANA LILIA RIVERA PIDE MÁS ESPACIOS PARA LA SALUD MENTAL Y EL EQUILIBRIO EMOCIONAL

La senadora de Morena **Ana Lilia Rivera** da muestra de su compromiso de garantizar el bienestar de las personas no sólo apoyando las reformas legislativas, sino también promueve actividades encaminadas a este propósito. Para ejemplo basta mencionar que encabezó un acto de conmemoración del Día Internacional del Yoga, donde aseguró que ante los actuales tiempos con desafíos en los que se vive bajo presión constante y diversas exigencias, es indispensable abrir espacios para la práctica de esta disciplina espiritual. Destacó que el bienestar también implica la salud mental, equilibrio emocional y la necesidad urgente de construir sociedades más empáticas, compasivas y centradas en la dignidad de las personas. Consideró que esa visión coincide plenamente con el espíritu de lo que significa la Cuarta Transformación, porque “no sólo es una transformación política o económica, sino también una transformación cultural y ética que nos llama a recuperar el sentido ético de la vida, del cuidado mutuo y del bienestar colectivo”.

LEGISLADORES DE MORENA EXPLICARÁN ALCANCES DE LEYES EN MATERIA DE SEGURIDAD:

DIPUTADO RICARDO MONREAL

Los integrantes del bloque mayoritario en la Cámara de Diputados se darán a la tarea de explicar ante la ciudadanía en qué consisten las leyes sobre seguridad e inteligencia e investigación aprobadas al amanecer de este jueves en el marco del periodo extraordinario de sesiones, señaló el **Líder parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ricardo Monreal**. El congresista justificó la aprobación de las reformas que afianzan las facultades de investigación de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y le permitirán utilizar todo tipo de



datos de la ciudadanía para investigar delitos. "Vamos a tratar los diputados de Morena y diputadas, de aclarar cada punto que tenga la ciudadanía de confusión o de falta de información, porque son dos muy buenos instrumentos jurídicos que tienen innovación tecnológica, que disponen de labores de inteligencia, que presuponen la investigación científica y la debida coordinación entre todas las fuerzas policíacas que en el país existen", expresó en un video publicado en su cuenta en la red social X.

DONALD TRUMP DEFIENDE SU PROYECTO PRESUPUESTARIO

Como era de esperarse, el presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, defendió en la Casa Blanca su proyecto presupuestario, el cual propone una significativa reducción de impuestos y profundos recortes en el gasto público. Según Trump, la iniciativa, a la que denominó "ley grande y hermosa", representa "una de las leyes más importantes de la historia" del país y busca extender los recortes fiscales impulsados en 2017. En el acto, Trump afirmó ante funcionarios y seguidores: "La ley grande y hermosa garantizará nuestras fronteras, impulsará nuestra economía y traerá de vuelta el sueño americano". Esta defensa del proyecto ocurre en vísperas de la votación en el Senado de Estados Unidos, programada por los republicanos para iniciar este viernes. El mandatario ha subrayado que este megaproyecto es esencial para su legado y expresó su deseo de que la ley llegue a su escritorio antes del 4 de julio, fecha de la Independencia estadounidense. Sin embargo, la aprobación enfrenta obstáculos significativos debido a la marcada división entre los republicanos del Senado y de la Cámara de Representantes en cuanto a las partidas de gasto y la gestión de la deuda nacional. Estaremos atentos.

@JHECTORMUNOZ